
Protokoll 
der Fachschaftsrätevollversammlung vom 21.11.11
Verteiler: https://lists.schokokeks.org/mailman/listinfo.cgi/fsrvv

TOP 1:                                                  Vorstellungsrunde/ Anwesenheitsliste  

Delegierte: Sebastian (FS Rhetorik), Maike (FS Politik), Danae (FS Politik9, Sonja 
(GHG), Jan (GHG), Pia (I&O), Passi (FS Geschichte), Jakobus (FS 
Geschichte), Josef (FS Kath. Theologie), Andreas (FS kath. Theol.), 
Inka (FS Physik) Malte (FS Physik), Kim (FS Philo), Lukas (Jusos), 
Nana (EKW), Naomi (FS EKW), Hannah (FS Psycho)

GA: Amrei (ev. Theologie), Timo (ev. Theologie)
Gäste:  Maike (FS Politik), Florian (FS Physik)

TOP 2:                                                                   Kritik am letzten Protokoll  

Zwei Verbesserungen per Mail rumgeschickt, sollten noch eingearbeitet werden.

TOP 3:                                                              Vorschläge zur Tagesordnung  

Keine weiteren Vorschläge oder Ergänzungen zur vorgelegten TO.

TOP 4:                                                                              Post/ Mitteilungen  

Wird rumgegeben.

TOP 5:                                                                                                  Räte  

GA

28.11.11 05.12.11 12.12.11 (AStA)

BBP Juso-HSG

Kasse e. V.

TOP 6:                                                 Fächerübergreifende Zusammenarbeit  

Berichte aus den Fachschaften
FS : Politik:  betrifft  Anlage,  ob  sie  ins  WHO verliehen  wird,  für  Fach-

schaftsfest am 10.12., und ob sie sie billiger oder umsonst bekom-
men für geleistete Hilfe im Semester. Problem: starke Nutzung wenig 
Einnahmen => Antrag bis nächste Woche ausformulieren

FS: Klassische Philologie (Latein/Griechisch): Ob Exkursionsbeiträge für 
einzelne Teilnehmer von FSVV übernehmen werden können – vllt. 
von Fachschaft? Beides schwierig, da nicht einzelne Studierende un-
terstützt werden können. Zuschüsse vom Fachbereich bereits einge-

holt. Irgendwelche Vorschläge, z.Bsp. von Geographen? =>bei Sonja 
melden.

Rätätä Aufruf: hat eine Fachschaft Lust? Bitte Motivation.

Berichte aus den Arbeitskreisen

ZSV: Antwort-Mail von Theresia Bauer, Gesetz soll im Sommer 12 kommen.
         Gestern war LAK Treffen(keine aus Tü war da), Besprechung im AK 

        Erarbeitung eines Readers soll begonnen werden, um den im Februar fertig 
zu haben.

               Treffen wieder nächsten Mittwoch (23.11.), 18Uhr!
Flyer zur Verfassten Studierendenschaft? Gibt einen aus Freiburg, den tman 

       auch wieder verteileren könnte → erst später
Stellungnahmen sind erarbeitet, auf diese hinweisen. Flyer wenn neue Ergeb

      nisse.
      2.-4.12. in Mannheim FZS-Treffen, bei Interesse an GA schreiben.

Baumpflege: sehr gut gelaufen, nur inoffizieller Kontakt zur Polizei
Gespräch mit Herr Kaltenmark: Stadt wirkt auf Uni, dass Lösung gefunden 

       wird. Di, 20Uhr
RACT!: Gespräch mit Kaltenmark: 8./9. Juni klappt, kommt in Gemeinderat. Fuss

      ball könnte wohl gezeigt werden, unklar ob gewünscht. Flaggenverbot? Do, 
       20Uhr

Rätebaubrigade: baut nicht
Campus der Zukunft: Planungswerkstatt 03. Dez, AK Di 17Uhr.
AK Islamzentrum: Mail von Vöhringer wg. W1-Professuren, Entscheidung soll am 

      Donnerstag schon in Senat und wird von der Kommission nur im Umlauf be 
       handelt

Bildungsstreik in Reutlingen – gab es letzte Woche - nichts weiteres bekannt

TOP 7:                                                             Hochschulpolitik/ Gremienarbeit  

Hochschulrat: Hat am Dienstag getagt, Unterlagen zu spät eingegangen. Rektor-
wahl:  für Engler gestimmt, da im Wahlausschuss Mandat für Engler. 
Kritische Befragung Englers durch den Hochschulrat, Konzepte für Ex-
zellenzinitiative  etc.  gefordert.  Wiedergewählt  mit  einer  Enthaltung 
(nicht einstimmig). Frage nach fakultätsähnlichen Gremien, v.a. StuKo, 
am islamischen Zentrum. Insgesamt wird Umgang mit Gremien kritisch 
gesehen,  nicht-fristgerechte  Einladungen,  viele  Tischvorlagen  ohne 
Zeit zur Betrachtung et.
Frage: warum keine Abstimmung in FSVV? Für Wahlausschuss gab 
es ein positives Mandat, für Hochschulrat kam die Einladung für eine 
Abstimmung zu spät, für Senat soll  heute abgestimmt werden =>ei-
gentlich  selbe  Argumentation  jeweils,  andererseits  verschlechterter 
Umgang  mit  Studierender-Vertretung,  vllt  andere  Formen  des 
Protests?
Die genauen Ergebnisse werden noch rumgeschickt.

Senat: 1. Wahl des Rektors



Eilantrag: neue Abstimmung
Antrag auf Eilantrag: 11 dafür /1 dagegen / 0 enthalten
Eilantrag: Abstimmung gegen Engler als Rektor im Senat
Abstimmung: 17 dafür / 0 dagegen / 6 enthalten
Diskussion:  Wäre  ein  symbolischer  Protest,  er  wird  höchstwahr-
scheinlich trotzdem gewählt. Es handelt sich um eine geheime Wahl. 
Eigentlich geht es nur darum, ob Studierendenschaft zustimmt oder 
nicht, Abstimmungsvotum ist nicht von Erfolgsaussichten abhängig. 
Nein könnte Unzufriedenheit mit Gesamtsituation ausdrücken. Gäbe 
es  dadurch  negative  Konsequenzen?  Nicht  schlechter  als  zuvor. 
Vergleich mit vorhergehendem Rektor: 'schlechter'
2. Einrichtung eines Raumes der Stille, für Angehörige aller Religio-
nen. Soll in zentralem Gebäude untergebracht werden, von verschie-
denen Religionsangehörigen und einem Vertreter der Studierenden 
Gestaltung entschlossen. Kosten? Keine Informationen. Auch atheis-
tischer Vertreter? Bestimmt möglich. Nachfrage: Wie viele Mitglieder 
insgesamt?
Eilantrag: Befassung mit  den Senatstops
Antrag auf Eilantrag: 11 dafür / 1 dagegen / 0 enthalten
Eilantrag: Raum der Stille zustimmen? 20 dafür / 1 dagegen / 0 ent
halten => ohne Einzelinformationen abgestimmt. Sollen noch konkre
te Fragen gestellt werden, bis Donnerstag an Sonja. In Fachschaften 
schon nach Interessent/innen für die Studierendenvertretung fragen.
3.  Errichtung  von  Seniorprofessuren,  bei  außerordentlichem Enga
gement. Die bisherigen Emeritierten-Professuren fallen weg. Diese 
wurden früher automatisch bei bestimmten Alter  durchgeführt, jetzt 
muss Rektor 'festlegen' und das Land zustimmen. Frage nach inner-
universitärer Beteiligung, es werden verschiedene Fragen gestellt.
Antrag: nicht zustimmen, soll erst durch Gremien (Struko und Fakul
tätsräte) gehen =>vertagen
Abstimmung:  22 dafür / 0 dagegen / 2 enthalten

Kommission    : nicht getagt
StuWe: Thema  Semestermietverträge  -  problematisch.  Bewerbungsende 

liegt  zwar  vor  Uni-Zusagen,  also  deutlich  Über-Bewerbung  durch 
Studierende, dann aber Absagen an das StuWe möglich. Faktisch 
stehen Zimmer leer, da viele mit dem speziell zugewiesenen Zimmer 
unzufrieden. Auch nach Bewerbungsende werden Bewerbungen an-
genommen,  es  gibt  immer  eine Warteliste.  Wie ist  die  Regelung, 
wenn in nicht-selbstverwalteten Wohnheimen Auszug vor Semeste-
rende gewünscht? Eigentlich: Kündigung möglich mit dreimonatiger 
Frist, da das die gültige Rechtslage.

AStA: Frist  für  Gleichstellungsreferat  abgelaufen,  2  Bewerbungen einge-
gangen, eine nachgereicht.  Kann man AstA-Mitglied und Referent 
sein? Ja.
Bewerber/innen sollen am 05.12. kommen, kurzes Motivationsschrei-
ben erwünscht. Abstimmung in AStA-Sitzung am 12.12.. 'Öffentliche 

Personaldebatte' in FSVV, also auch Motivationsschreiben gehen an 
alle und damit in die Fachschaften. Die Bewerber/innen müssen natür-
lich vorher darüber informiert werden.
Nochmals Aufruf: Es werden zwei Referent/innen für Überregionales 
und Fächerübergreifende Zusammenarbeit zur Unterstützung der Ar-
beit der FSVV

Hochschulpolitik: TüLa: Bildungswissenschaftliches Begleitstudium, keine langfristi-
ge Lösung, nur Abordnungen. Brief an Rektorat, Bitte um Dauerstelle, 
Brief wird ans Protokoll angehängt =>in Fachschaften damit beschäfti-
gen

TOP 8:                                                               Überregionale Hochschulpolitik  

fzs:
LAK: 2.-4. Mannheim

TOP 9:                                                                                    Allgemeinpolitik  

TOP 10:                  Soziales/ Ausländische Studierende/ Frauen/ Umwelt/ Kultur  

TOP 11:                                                                                           Sonstiges  

Einladung zur Eröffnung der Bibliothek
Einladung zum Forum Radverkehr, genauere Einladung wird angehängt.
Betrifft AK-Homepage: Protokolle sind hochgeladen, Arbeitskreise müssten überarbeitet 
werden. Mail wird rumgeschickt, Aks sollen sich wegen ihrer aktuellen Termine melden.
Achtung:Erinnerung - Für das nicht-stattfindende Clubhausfest gibt es keinen offiziellen 
Veranstalter! Auch an Fachschaften weitergeben!

f.d.R.d.P. 

Amrei (ev. Theologie)


